



## **ANTROPÓLOGIA MEDICA II**

**TEMA: MEDICINA NÁHUATL (RESUMEN)**

**NOMBRE DE LA ALUMNA: Karla Jharumi Sanchez Salas**

**NOMBRE DEL PROFESOR: Sanchez Prieto Irma**

**2do Parcial**

**2do Semestre, 1A**

**NOMBRE DE LA LIC: Medicina Humana.**

## MESOAMÉRICA Y LOS NAHUAS

Este artículo nos menciona que a principios del siglo XVI existió una súper área cultural que fue recibida con el nombre de “Mesoamérica”, llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos de Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente, hasta el Pánuco por el oriente, formando un pliegue profundo en la parte central de la línea. Nos relata que todos estos eran agricultores que vivían principalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos. Estos grupos llamados “Calpulli” en su idioma náhuatl, estaban sometidos a regímenes centrales encargados de la dirección gubernamental, de las relaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y de la guerra.

Para el año 200 a.n.e. ya se había desarrollado al punto que se iniciaban grandes civilizaciones como Teotihuacan, Cholula, Monte Albán, Xochicalco y demás. Entre 700 y 900 n.e., se inició la decadencia de los grandes centros, en algunos casos bajo procesos demasiado dramáticos. También nos relata que entre los grupos nahuas se encontraban los mexitín o aztecas, a pesar de una larga existencia de poblamientos prolongados y migraciones, está llegó a establecerse en unos islotes del lago Tetzaco para finalmente fundar México -Tenochtitlan y México -Tlatelolco.

Finalmente pasaré a mencionar sobre “El origen de la Medicina Náhuatl” esta lectura nos dice que las relaciones del hombre con la tierra como su trabajo con el hombre mismo, forjaron nuevas estructuras celestes, terrestres e infernales y nuevos tipos de dirigentes, pero ju, pero junto a los nuevos principios médicos antiguos quedaron adheridos como sencillas fórmulas, dejando atrás las concepciones que la originaron ahora simplemente fueron enriquecidas por nuevas cosmovisiones y mitologías.

Un dato para concluir con este resumen, en México los principales estudios se realizaron entre nahuas y mestizos de fuerte raigambre náhuatl de Morelos, Veracruz, Chiapas, Quintana Roo entre otros más, esta misma nos indica que una de sus ideas de esta división polar afirman que una mujer menstrua no debía consumir alimentos de Naturaleza fría uno de sus ejemplos es la sandía o el

limón , en ese estado estos alimentos son peligrosos al igual que el baño , porque el frío haría que la regla se detuviese .